

Noticia PGE

## Direcciones misionales de la PGE continúan con capacitaciones a instituciones del sector público



Varias direcciones misionales de la Procuraduría General del Estado continuaron con las capacitaciones requeridas por las entidades del sector público.

El ciclo más extenso de conferencias se realizó del 19 de junio al 2 de julio, por parte de los abogados especialistas de Patrocinio, Consultoría, Control de la Legalidad de Contratos y Derechos Humanos, a 21 servidores de la Superintendencia de Competencia Económica (SCE), en coordinación con la Dirección Nacional de Iniciativa Legislativa e Investigación Jurídica.

Los expositores trataron temas relacionados con el Derecho Constitucional, las garantías jurisdiccionales y los procedimientos sancionatorios.

El cierre de estas charlas estuvo a cargo de los abogados de la Dirección Nacional de Derechos Humanos de la PGE, Karola Samaniego, Alonso Fonseca y Patricia Benavides, quienes se refirieron a la evolución histórica de los Derechos Humanos, el Control Convencional de la Corte IDH y el sistema de protección en este ámbito.

Para Patricia Benavides, al compartir estos conocimientos, se busca evitar el aumento de casos ante la Corte IDH, el respeto al debido proceso, las garantías judiciales y el derecho a la defensa.

Agregó que cuando este organismo declara la existencia de responsabilidad internacional, le corresponde al Estado ecuatoriano aplicar medidas de reparación (sobre todo económicas) y los consecuentes juicios de repetición a los servidores públicos involucrados. "Eso es lo que se busca prevenir", dijo la experta.

### Talleres a la AME e Inmobiliar

El 3 de julio se realizó otra charla a cargo de Pedro Crespo, subdirector de la Dirección Nacional de Mediación de la PGE, con el webinar denominado: "La Mediación en el sector público", a 62 servidores y representantes de los equipos jurídicos de la Asociación de Municipalidades del Ecuador (AME).

Finalmente, el viernes 4 de julio, replicó esta capacitación -de forma presencial y telemática- a más de 60 servidores de la Secretaría Técnica de Gestión Inmobiliar del Sector Público (Setegisp - Inmobiliar).

En sus ponencias, el doctor Crespo se refirió -entre otros aspectos- al marco constitucional y legal que norma la mediación en el sector público ecuatoriano, la materia transigible, los requisitos para acudir a un centro de mediación, cómo se inicia un procedimiento de este tipo y la forma en que deben comparecer los entes públicos. Además, resolvió las inquietudes de los presentes.

Para Andrea Morocho, coordinadora de Asesoría Jurídica de la AME, esta charla fue importante porque -a su criterio- la utilidad de la mediación radica en la solución eficiente de las disputas. "Esto también fortalece la gobernabilidad, la participación ciudadana, la cultura de paz y del consenso".

En el encuentro con los servidores de Setegisp -Inmobiliar también participó Isabel Larrea, abogada de Iniciativa Legislativa de la PGE, con su exposición "Nociones de técnica legislativa en la elaboración de normas".

Según la experta, el taller es una herramienta esencial para la elaboración de textos normativos, los cuales garantizan la seguridad jurídica y contribuyen a la adecuada redacción de estos cuerpos que responden a criterios de calidad, tales como: integralidad, claridad, precisión, coherencia y concordancia.

Estas charlas continuarán conforme sean requeridas por las instituciones y organismos del sector público.



### Familia PGE



## Dolores Oleas Collaguazo

Labora como subdirectora de la Dirección Nacional de Administración del Talento Humano de la PGE.

Se graduó como doctora en Jurisprudencia y licenciada en Ciencias Políticas y Sociales en la Universidad Central del Ecuador. En la actualidad, cursa una maestría en Derecho Administrativo en la Universidad Nacional de Chimborazo (UNACH) y ha trabajado en varias instituciones públicas.

Practica la natación, además de su gusto por la cocina tradicional y la lectura.

### Cumpleaños de la semana

#### 9 de julio

- María Belén Arévalo Alvear, Quito
- Anthony Xavier Ávalos Guilcapi, Quito

#### 12 de julio

- Abigail Estephanya Arcos Sánchez, Quito
- Martha Eleonor Escobar Koziel, Quito